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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ: 
 

Официально 
ВЛАДИМИР ПУТИН НАЗНАЧИЛ НОВОГО МИНИСТРА ПО РАЗВИТИЮ ДАЛЬНЕГО 
ВОСТОКА 
ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ НАГРАДИЛ 12-ЛЕТНЮЮ СОФИЮ ИЛЬИНОВУ МЕДАЛЬЮ "ЗА 
СПАСЕНИЕ ПОГИБАВШИХ" ПОСМЕРТНО 
ЕГОР БОРИСОВ: ПРОВЕДЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ПОСЛУЖИТ 
КОМПЛЕКСНОМУ ОБСУЖДЕНИЮ ПРОБЛЕМ ГОРОДСКИХ ИНФРАСТРУКТУР 
ЕГОР БОРИСОВ: В КАЖДОМ СЛУЧАЕ ДОЛЖЕН БЫТЬ АДРЕСНЫЙ ПОДХОД 
ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ ВСТРЕТИЛСЯ С МИНИСТРОМ РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ РФ 
ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ НАПРАВИЛ ПОЗДРАВИТЕЛЬНЫЕ ТЕЛЕГРАММЫ ИЗБРАННЫМ 
ГЛАВАМ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ РЕСПУБЛИКИ 
ЯПОНСКАЯ КОМПАНИЯ «КЕЙОДЗУ ХОЛДИНГС» ВСЕРЬЕЗ ЗАИНТЕРЕСОВАЛАСЬ АПК 
ЯКУТИИ 
ЮРИЙ ТРУТНЕВ: ВАЖНЕЙШАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЗАДАЧА КОМИССИИ - ЗАЩИТА 
НАСЕЛЁННЫХ ПУНКТОВ И ЛЮДЕЙ ОТ РИСКА 
Политика 
САХАМИН АФАНАСЬЕВ: ИЗБРАНИЕ НА ДОЛЖНОСТЬ ГЛАВЫ ИЛИ ДЕПУТАТА – ЭТО 
БОЛЬШОЕ ДОВЕРИЕ ВАШИХ ЗЕМЛЯКОВ 
КОНФЕРЕНЦИЯ ЯРО ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» СОСТОИТСЯ 18 СЕНТЯБРЯ 
ВЫБОРЫ В ЯКУТИИ — САМЫЕ ДОРОГОСТОЯЩИЕ ПО СТРАНЕ 
ВЫБОРЫ ПАРЛАМЕНТА ЯКУТИИ: АНАЛИЗ СИТУАЦИИ 
ЖИТЕЛИ БУЛУНСКОГО РАЙОНА ВЫСТУПИЛИ ЗА СТАБИЛЬНОСТЬ  
В СТРАНЕ 
Экономика 
В ЯКУТИИ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА НАНЕСЕН УЩЕРБ 15 РЕСПУБЛИКАНСКИМ И 12 
МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫМ ДОРОГАМ НА СУММУ 980 МЛН РУБЛЕЙ 
НОВЫМ ГЕНДИРЕКТОРОМ ОАО "АЛРОСА-НЮРБА" НАЗНАЧЕН ИЛЬДАР СУЛТАНОВ 
Общество 
В ЯКУТСКЕ МЭРЫ ГОРОДОВ ОБСУДЯТ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ КОММУНАЛЬНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ 
МАМА СОФИИ ИЛЬИНОВОЙ: «ОЧЕНЬ ХОРОШО, ЧТО ПОСТУПОК ДОЧЕРИ БЫЛ ОЦЕНЕН 
МЕДАЛЬЮ» 
В ЯКУТИИ СЕМЬИ, ЖЕЛАЮЩИЕ ПРИНЯТЬ НА ВОСПИТАНИЕ РЕБЕНКА, ДОЛЖНЫ 
ПРОЙТИ ПОДГОТОВКУ 
ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ «ВОЛНА ЗДОРОВЬЯ» В ЯКУТИИ: ИТОГИ 
БРИЛЛИАНТОВЫЙ БАЛ В ЯКУТСКЕ СТАНЕТ ОДНИМ ИЗ ЯРКИХ СОБЫТИЙ 
БРИЛЛИАНТОВОЙ НЕДЕЛИ 
НОВЫЙ КОНКУРС ОТ ONE CLICK YAKUTSK 
Спорт  
ШКОЛЬНИКИ РЕСПУБЛИКИ РАЗЫГРАЮТ ЭСТАФЕТУ НА КУБОК ПРЕЗИДЕНТА ЯКУТИИ 
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 Официально 
 ВЛАДИМИР ПУТИН НАЗНАЧИЛ НОВОГО МИНИСТРА ПО РАЗВИТИЮ 

ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
ДФО. Президент России Владимир Путин своим указом, в соответствии с п. «д» ст. 83 

Конституции РФ, назначил нового министра по развитию Дальнего Востока. Им стал 
сопредседатель «Деловой России» и один из руководителей Общероссийского народного 
фронта Александр Галушка. 
      Ранее кандидатами на этот пост назывались заместитель министра регионального развития 
Сергей Дарькин и губернатор Амурской области Олег Кожемяко. 
     Новый министр – уроженец Московской области. Трудовую деятельность он начал в 1995 
году в Институте проблем управления РАН, но уже через два года занялся 
предпринимательством. Александр Галушка создал несколько консалтинговых компаний. 
     В 2003 году Александр Галушка стал руководителем Российской коллегии оценщиков. Он – 
участник разработки целого ряда проектов общенационального масштаба по увеличению 
рабочих мест, развитию регионов, улучшению делового климата. 
     Ранее пост министра занимал Виктор Ишаев, однако в конце августа он был отстранен от 
должности. Лишился он и должности полпреда, которую сейчас занимает Юрий Трутнев. РБК. 

 ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ НАГРАДИЛ 12-ЛЕТНЮЮ СОФИЮ ИЛЬИНОВУ 
МЕДАЛЬЮ "ЗА СПАСЕНИЕ ПОГИБАВШИХ" ПОСМЕРТНО 

Якутия. Указом президента Российской Федерации Владимира Путина № 696 от 2 
сентября 2013 года учащаяся МОУ «Верхневилюйская средняя общеобразовательная 
школа № 2 им. М. Т. Егорова» София Ильинова за смелые и решительные действия при 
спасении людей в экстремальных условиях награждена медалью «За спасение 
погибавших» (посмертно), сообщается на сайте главы республики.  
      Эта печальная история произошла более трех лет назад, 12 июня 2010 года. В солнечный 
день между 15 и 16 часами местного времени девятилетние дети Алеша Михайлов и Вася 
Туралысов без сопровождения взрослых самостоятельно купались на протоке, впадающей в 
реку Вилюй в местности Атыыр Бастаах. Когда один из ребят, Алеша, наступил в яму-воронку, 
начал захлебываться и звать на помощь, двенадцатилетняя София вместе с подружками стояла 
неподалеку. 
       Коллектив Верхневилюйской центральной районной больницы, где работал отец девочки, 
отмечал в этот день профессиональный праздник. Вместе с папой и его коллегами София 
приехала на живописный берег Вилюя для участия в спортивных соревнованиях среди детей 
работников здравоохранения, посвященных Дню медицинского работника. Она была нарядная, 
красивая, веселая… 
     Услышав крики о помощи, храбрая школьница, не задумываясь, бросилась спасать 
мальчика. Подбежав к протоке, она мгновенно оценила ситуацию и поняла, что медлить 
нельзя. Прямо в одежде София самоотверженно прыгнула в воду. Что есть силы она начала 
плыть вслед за утопающим, которого уже уносило сильным течением. Подплыв к ребенку, 
мужественная девочка схватила его за руки и стала тащить в сторону берега. Но река оказалась 
сильнее. Уже измотанная София увидела торчавшую из-под воды ветку дерева и, собрав 
последние силы, подтолкнула Алешу к ветке со словами: «Держись крепче!». 
      Вскоре на крик детей прибежали взрослые, один из мужчин вытащил Алешу, державшегося 
за ветку в полубессознательном состоянии. Бездыханное тело Софии нашли позже, в 
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результате поисковых работ. 
       Геройский поступок 12-летней школьницы, пожертвовавшей своей жизнью ради спасения 
незнакомого мальчика, заслуживал внимания и благодарности. Родители Софии Ильиновой, 
несмотря на невосполнимую утрату, испытывая гордость за подвиг дочери, собрали документы 
для представления ее к награде. Для них, потерявших единственную дочь при спасении 
другого ребенка, эта награда могла быть хотя бы слабым, но все-же утешением о том, что ее 
подвиг не забыт. 
      Однако ходатайство о награждении не было удовлетворено. Дело в том, что в связи с 
внесением изменений в некоторые нормативные акты, касающиеся государственной наградной 
системы, посмертное награждение медалью «За спасение погибавших» теперь не 
осуществляется. 
     Лишь после того, как в ходе одной из поездок президента Республики Саха (Якутия) в 
Верхневилюйский улус, местные жители обратились к Егору Борисову с просьбой о помощи в 
решении этого вопроса, дело сдвинулось. 
      В начале 2013 года Егор Афанасьевич направил письмо в адрес президента России 
Владимира Путина с просьбой наградить Софию Юрьевну Ильинову медалью «За спасение 
погибавших» (посмертно). 2 сентября глава государства удовлетворил просьбу президента 
Якутии, выступившего от имени родителей и земляков девочки. 
      Память об отважной школьнице, активистке, спортсменке Соне Ильиновой будет жить в 
сердцах якутян. ЯСИА. 

 ЕГОР БОРИСОВ: ПРОВЕДЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
ПОСЛУЖИТ КОМПЛЕКСНОМУ ОБСУЖДЕНИЮ ПРОБЛЕМ ГОРОДСКИХ 

ИНФРАСТРУКТУР 
Якутск. Дорогие друзья! От имени руководства Республики Саха (Якутия) и от себя 

лично поздравляю вас со знаменательным событием – проведением в городе Якутске 
заседания Международной ассамблеи столиц и крупных городов (МАГ) - Международной 
конференции «Взаимодействие власти и бизнеса в модернизации и развитии 
коммунальной инфраструктуры северных территорий»! 
      На современном этапе развития России актуальной проблемой стало формирование 
эффективного государства и социально ответственного бизнеса, а также условий для тесного 
взаимодействия власти, бизнеса и общественных организаций. В условиях ограниченности 
ресурсов муниципальных образований привлечение инвестиций частных компаний служит 
гарантией интенсификации экономического ростагородов. Вместе с тем требуется грамотное 
определение базовых направлений для создания максимально комфортных условий ведения 
бизнеса на территориях городов, определение приоритетных направлений повышения 
инвестиционной привлекательности инфраструктурных проектов. 
      Отрадно, что в Республике Саха (Якутия) накоплен успешный опыт организации 
взаимодействия власти и бизнеса в модернизации и развитии коммунальной инфраструктуры 
северных территорий, решении проблем жизнедеятельности города и улучшения качества 
жизни горожан. 
      Уверен, что проведение международной конференции станет хорошей возможностью для 
комплексного обсуждения актуальных проблем, связанных с развитием городских 
инфраструктур, созданием условий для реализации инфраструктурных проектов, а также 
обмена опытом в решении возникающих проблем взаимодействия власти, бизнеса и общества 
в модернизации и развитии инфраструктуры города. 
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      Желаю всем участникам плодотворной и конструктивной работы, удачи во всех начинаниях 
и новых достижений! 
       Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов. 

 ЕГОР БОРИСОВ: В КАЖДОМ СЛУЧАЕ ДОЛЖЕН БЫТЬ АДРЕСНЫЙ 
ПОДХОД 

Якутск. Якутия входит в число шести субъектов Дальневосточного федерального 
округа, пострадавших от сильного паводка, случившегося с конца июля. В некоторых 
регионах ситуация до сих пор остается нестабильной. Накануне глава республики Егор 
Борисов принял участие в селекторном совещании с федеральным центром, где 
обозначил ряд вопросов, требующих поддержки от руководства. 
       Встречу провел полпред президента РФ в Дальневосточном федеральном округе вице-
премьер РФ Юрий Трутнев. В совещании также приняли участие руководители федеральных 
министерств, главы Амурской, Магаданской областей, Приморского, Хабаровского краев, 
Еврейской АО. 
       В первую очередь Егор Борисов затронул тему обязательств сельхозпроизводителей перед 
ОАО «Росагролизинг», с которым сотрудничают агропромышленные предприятия республики. 
«Наши не могут рассчитаться за получение оборудования», - обозначил проблему президент. 
Поэтому он попросил у федералов поддержки в части субсидирования процентных ставок по 
кредитам и займам. 
         Нужен республике и воздушный транспорт, потому как добраться во многие отдаленные 
и труднодоступные места по-другому просто не получится. Для этих целей глава республики 
попросил выделить для Якутии два вертолета Ми-26, которые, по его словам, наиболее 
подходят местным условиям, но достать их очень трудно. 
        Одной из главных задач местных властей является снабжение всеми необходимыми 
ресурсами Севера и арктических районов. Поэтому республика также нуждается в возмещении 
затрат на авиационные перевозки, о чем президент подчеркнул на встрече. 
       Кроме того, Егор Борисов попросил руководство ДФО обратить особое внимание на 
организацию берегоукрепительных работ в регионах. «Якутия в этом деле имеет хороший 
опыт. В таких городах, как Якутск, Ленск, Мирный, где были проведены эти работы, паводков 
не произошло», - добавил президент. Далее он предложил совершенствовать программу по 
развитию водохозяйственного комплекса РФ до 2020 года. «Реки требуют изучения, а также 
проведения дноукрепительных работ, для чего необходимо дополнительное финансирование. 
Мы хотим, чтобы нас поддержали в этом вопросе», - сказал он. 
       Всего, по словам президента, последствия паводка обошлись Якутии в этом году более чем 
в 2 млрд рублей. 
       Пострадали 6 тыс. 213 человек. Общий размер выплат составил 653 млн рублей. Часть из 
них уже осуществлена. На сегодняшний день из республиканского бюджета оказана 
материальная помощь на сумму 287 млн рублей, в том числе единовременную денежную 
компенсацию на 31,43 млн рублей, на помощь в связи с утратой имущества 92,95 млн рублей, 
на помощь строительными материалами на сумму 162,6 млн рублей. 75 млн рублей из 
запланированных 78 получены из федерального бюджета. 
      10 тысяч рублей - размер единовременной материальной помощи в Якутии - получат 6213 
человек. 5908 человек получат по 100 тысяч рублей за утрату имущества. 
       На данный момент в районах, где произошло стихийное бедствие, проводятся активные 
аварийно-спасательные работы, организованы пункты временного размещения и питания. На 
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эти нужды всего выделено 70 млн рублей. 
       В строительстве нового жилья нуждаются жители Абыйского, Среднеколымского, 
Оймяконского, Усть-Алданского улусов. Тем, кто остался без крова, по решениям комиссий 
будут назначаться жилищные сертификаты на общую сумму 678,5 млн рублей. 
      В пострадавшие районы организована доставка кормов и строительных материалов и из-за 
пределов республики по железнодорожной сети. Рассчитано завезти кормов на 15 тысяч тонн, 
что составит 91,5 млн рублей. Из Братска везут кирпичи на сумму 36,3 млн. 
      Из-за сложной транспортной схемы в наиболее труднодоступные поселения груза 
доставляются воздушным транспортом. На все про все будет затрачено 48 млн рублей. На 
данный момент воздушными судами Ан-26 выполнено 44 рейса, в том числе восемь рейсов по 
доставке строительных материалов в Момский улус. 
      Одним из важных моментов стало восстановление сельскохозяйственной инфраструктуры. 
Помощь потребовалась для приобретения сельскохозяйственной техники, оборудования и 
животных. Так, потребность в субсидиях из федерального бюджета на возмещение процентной 
ставки по кредитам и займам составляет 29,7 млн, по лизинговым платежам 733 млн, из них по 
договорам, заключенным после 1 января 2013, – 65,5 млн. 
      Кроме того, были предусмотрены средства на восстановление мелиоративных объектов, на 
страховые выплаты. 
      Общий ущерб ущерб по республиканским и муниципальным автомобильным дорогам 
составил 980 млн рублей, проведены восстановительные работы на объектах энергетики и 
ЖКХ (29,5 млн). 
       Для ликвидации ЧС природного и техногенного характера было принято решение о 
создании резерва материальных ресурсов: продовольствия, нефтепродуктов, товаров первой 
необходимости. На 1 сентября в наличии имеется резерв на сумму 28,1 млн рублей. 
      Проводятся все необходимые мероприятия по обеспечению санитарно-эпидемиологической 
безопасности, организован летний отдых детей, формируются обосновывающие материалы для 
выдачи субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства, компенсации получат те, 
кто лишился урожая. В Министерство труда и социального развития РФ направлена заявка на 
выдачу субсидий по содействию в занятости пострадавшим. 
       «Помощь должна дойти до каждого человека. За этим надо внимательно проследить», - 
подчеркнул Егор Борисов. «Бывают случаи, когда по закону мы не можем включить человека в 
список пострадавших, а по жизни да. В таких случаях должен быть адресный подход», - 
подытожил он. Марияанна Егорова, ЯСИА. 

 ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ ВСТРЕТИЛСЯ С МИНИСТРОМ РЕГИОНАЛЬНОГО 
РАЗВИТИЯ РФ 

Москва. В среду, 11 сентября, в Москве состоялась рабочая встреча президента 
Республики Саха (Якутия) Егора Борисова с министром регионального развития 
Российской Федерации Игорем Слюняевым. 
      В составе группы были министр жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Якутии 
Алексей Колодезников и глава республиканского Министерства финансов Валерий Жондоров. 
   Главным вопросом встречи стало обсуждение схем модернизации коммунального комплекса 
и механизмов финансирования переселения граждан из аварийного жилого комплекса. 
      В рамках встречи президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов и министр 
регионального развития Игорь Слюняев обсудили несколько различных вариантов дальнейшей 
работы. 
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     В целом министр поддержал предложения республики, однако подчеркнул необходимость 
выработки оптимального варианта финансирования с учетом особенностей региона. 
      В свою очередь, президент Якутии обязал глав министерств в недельный срок подготовить 
и предоставить на рассмотрение одну из предложенных схем. 
      Итоги встречи прокомментировал министр жилищно-коммунального хозяйства и 
энергетики Якутии Алексей Колодезников: 
     - Работа будет связана с разработкой механизмов прохождения финансирования программы 
по переселению граждан из аварийного жилья. Есть несколько вариантов. Вот некоторые из 
них – через Фонд содействия реформированию ЖКХ, через государственную программу 
развития Дальнего Востока и Забайкалья. Также будет рассмотрен вариант финансирования 
через государственную программу «Доступное и комфортное жилье». Сегодня наша задача - 
отработать их и согласовать на уровне нашего президента и министра регионального развития. 
Анна Пшенникова, спецкор "Сахамедиа". 

 ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ НАПРАВИЛ ПОЗДРАВИТЕЛЬНЫЕ ТЕЛЕГРАММЫ 
ИЗБРАННЫМ ГЛАВАМ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

РЕСПУБЛИКИ 
Якутия. Поздравления президента Якутии Егора Борисова адресованы вновь 

избранным главам - Абыйского района Михаилу Никулину, Алданского района 
Северину Позднякову, Анабарского национального (Долгано-эвенкийского) улуса Ивану 
Семенову, Верхнеколымского района Вячеславу Сергееву, Горного района Никите 
Андрееву, Кобяйского района Игнату Спиридонову, Мирнинского района Ришату 
Юзмухаметову, Намского района Александру Атласову, Оленекского эвенкийского 
национального района Александру Иванову, Таттинского района Михаилу Сорову, Усть-
Алданского района Алексею Федотову, Усть-Майского района Юрию Боярскому, Усть-
Янского района Георгию Федорову и Чурапчинского района Андрею Ноговицыну. 
      «Вам предстоит проделать большую работу по эффективному управлению хозяйством, 
решить многие насущные проблемы и добиться позитивных перемен. Надеюсь, что оказанное 
Вам доверие и поддержка населения послужат залогом конструктивной работы на благо 
родного района», - говорится в поздравлениях. 
      Кроме этого, Егор Борисов поздравил с повторным избранием главу Амгинского района 
Александра Артемьева, Ленского района Сергея Высоких, Момского района Петра Черемкина, 
Олекминского района Семена Федулова и Эвено-Бытантайского национального улуса Ивана 
Горохова 
     «Уверен, Ваш профессиональный опыт, знания, деловые и личные качества, доверие людей 
помогут Вам и впредь успешно решать поставленные задачи», - напутствовал президент. 
     Егор Борисов пожелал всем руководителям успехов в реализации намеченных планов, 
крепкого здоровья и благополучия. sakha.gov.ru. 

 ЯПОНСКАЯ КОМПАНИЯ «КЕЙОДЗУ ХОЛДИНГС» ВСЕРЬЕЗ 
ЗАИНТЕРЕСОВАЛАСЬ АПК ЯКУТИИ 

Якутск. Президент АК «Кейодзу Холдингс» (Япония) г-н Еисуке Сасаки на встрече с 
вице-премьером Якутии Петром Алексеевым заявил о своем намерении заняться в 
Якутии сельскохозяйственным бизнесом. В частности, речь шла о возможном 
сотрудничестве сторон в области сельскохозяйственного производства. 
      Деловая встреча японской делегации с вице-премьером республики Петром Алексеевым и 
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руководителями ведущих сельскохозяйственных предприятий Якутии состоялась 11 сентября. 
Предметом встречи стало возможное инвестиционное сотрудничество в сфере АПК. 
      Г-н Еисуке Сасаки рассказал о том, что он имеет 30-летний опыт ведения бизнеса в Японии, 
владеет крупной холдинговой компанией «Кейодзу Холдингс», которая, в свою очередь, имеет 
семь разносторонних дочерних компаний. Одним из направлений работы холдинга является 
сельское хозяйство, ведение мясного скотоводства на северо-востоке Японии. 
      Г-н Сасаки выразил глубокий интерес в развитии деловых отношений с Якутией в сфере 
сельского хозяйства. «В Якутии, учитывая ее огромные территории, можно было бы развивать 
крупное сельскохозяйственное предприятие. У нас есть большой опыт в ведении бизнеса, 
новейшие технологии, ноу-хау в сфере АПК», - отметил г-н Еисуке Сасаки. 
      Напомним, японская делегация во главе с председателем совета директоров ОАО «Саха 
Даймонд» г-ном Конно Ясухиро, находится в эти дни в Якутске по вопросам инвестиционного 
сотрудничества в сфере АПК. Татьяна Симакова, ЯСИА. 

 ЮРИЙ ТРУТНЕВ: ВАЖНЕЙШАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЗАДАЧА 
КОМИССИИ - ЗАЩИТА НАСЕЛЁННЫХ ПУНКТОВ И ЛЮДЕЙ ОТ РИСКА 

ДФО. Заместитель председателя правительства – полномочный представитель 
президента в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев провёл в МЧС 
России первое заседание правительственной комиссии по ликвидации последствий 
наводнения, сообщает пресс-служба полпреда.  
      В совещании приняли участие глава МЧС Владимир Пучков, губернаторы Хабаровского 
края, Амурской области, Еврейской автономной области, Приморского края, а также 
представители министерств и ведомств. 
     Важнейшей государственной задачей комиссии Юрий Трутнев назвал защиту населённых 
пунктов и людей от риска. 
     В Комсомольске-на-Амуре в результате наводнения к утру 10 сентября подтоплен 681 
жилой дом. Из них эвакуированы 2690 человек, в том числе 753 ребёнка. За минувшие сутки 
уровень паводковых вод поднялся ещё на 8 см и к 8 часам утра по местному времени достиг 
отметки 895 см. По прогнозам гидрологов в ближайшие два дня подъём воды в Амуре 
продолжится в среднем на 10–20 см в сутки. 
     Глава МЧС Владимир Пучков отметил, что сил и средств, задействованных в 
Комсомольске-на-Амуре, достаточно для защиты города от продолжающегося наводнения. 
Ситуация находится под контролем, заверил он. 
     Также на заседании был рассмотрен другой важнейший вопрос – размещение людей в 
отапливаемых помещениях с учётом состава семей. Вице-премьер поручил организовать всю 
необходимую работу, чтобы до начала отопительного сезона ни один человек не остался в 
пунктах временного размещения. 
      По словам главы МЧС, более 50 тыс. пострадавших от паводка на Дальнем Востоке уже 
получили единовременную материальную помощь в размере 10 тыс. рублей, также начались 
выплаты компенсации за утрату имущества. Министр обратил внимание руководителей 
регионов и муниципальных образований на то, что выплаты должны проводиться по 
упрощённой схеме. Юрий Трутнев также подчеркнул, что процедура, связанная с 
утверждением списков пострадавших в МЧС и Минфине, должна быть предельно сокращена 
по времени. 
      Министр финансов Антон Силуанов отметил, что все необходимые финансовые средства на 
восстановление утраченного имущества и единовременные выплаты гражданам в бюджете 
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есть, и заверил, что задержек по перечислению денег не будет. После поступления 
необходимых документов деньги в течение дня будут переведены. Более того, Антон Силуанов 
предложил переводить деньги авансом, но контролировать, чтобы каждый рубль дошёл по 
назначению. Он уточнил, что из федерального бюджета уже перечислено 1 млрд 348 млн 
рублей, в том числе на компенсационные выплаты и аварийно-спасательные работы. 
      Владимир Пучков также сообщил, что МЧС России завершает подготовку программы 
обеспечения безопасности регионов Дальнего Востока. По словам министра, она должна быть 
реализована в течение трёх лет во всех регионах Дальневосточного федерального округа. 
ЯСИА. 

 Политика 
 САХАМИН АФАНАСЬЕВ: ИЗБРАНИЕ НА ДОЛЖНОСТЬ ГЛАВЫ ИЛИ 

ДЕПУТАТА – ЭТО БОЛЬШОЕ ДОВЕРИЕ ВАШИХ ЗЕМЛЯКОВ 
Якутия. Поздравляю представителей партии «Единая Россия», одержавших победу 

на выборах в органы местного самоуправления 8 сентября. 
      Избрание на должность главы или депутата – это большое доверие ваших земляков и 
большая ответственность за их судьбы, за их сегодняшний и завтрашний день. Впереди у вас, 
народных избранников, – большая работа. Очень важно, чтобы люди увидели ваши добрые 
дела и намерения, чтобы вы руководствовались мнением своих избирателей, были им полезны, 
вовремя отзывались на их проблемы. 
      Перед вами будут стоять непростые задачи, требующие большой отдачи сил, 
профессионализма, умения предвидеть ситуацию, оперативно решать актуальные проблемы. 
Уверен, что вы оправдаете доверие земляков, приложите все свои силы, энергию, знания для 
эффективной работы органов исполнительной власти на благо муниципального образования, 
на благо Якутии. 
      За каждым из вас стоят сотни людей, есть их наказы, и ваша главная задача — исполнять их 
волю, а для этого необходимы терпение и ум. Желаю вам быть мудрыми и ответственными 
перед людьми, которые вас избрали, плодотворной работы, крепкого здоровья, успехов во всех 
начинаниях и настойчивости в реализации намеченных планов. Мое искреннее пожелание — 
чтобы ваша команда была слаженной. 
      С уважением Сахамин Афанасьев, руководитель Якутского регионального исполкома 
партии «Единая Россия». 

 КОНФЕРЕНЦИЯ ЯРО ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» СОСТОИТСЯ 18 
СЕНТЯБРЯ 

Якутия. 11 сентября на заседании президиума регионального политического совета 
ЯРО партии «Единая Россия» был рассмотрен вопрос о переносе даты проведения I этапа 
конференции Якутского регионального отделения партии «Единая Россия». 
      В связи с опубликованием официальных итогов выборов народных депутатов республики 
пятого созыва Центральной избирательной комиссией Республики Саха (Якутия) в средствах 
массовой информации 17 сентября 2013 года дата проведения I этапа конференции перенесена 
на 18 сентября 2013 года. 
      На конференции будут рассмотрены четыре вопроса: «Об итогах избирательной кампании 
цикла «Осень-2013», «Об избрании делегатов на XIV Съезд Всероссийской политической 
партии «Единая Россия» от Якутского регионального отделения партии «Единая Россия», «О 
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кандидатуре на должность председателя Государственного Собрания (Ил Тумэн) Республики 
Саха (Якутия)», «О прекращении полномочий уполномоченных представителей Якутского 
регионального отделения партии», сообщает пресс-служба ЯРО партии. ЯСИА. 

 ВЫБОРЫ В ЯКУТИИ — САМЫЕ ДОРОГОСТОЯЩИЕ ПО СТРАНЕ 
Якутск. По данным Центральной избирательной комиссии республики, оглашенным 

во вторник на пресс-конференции, общая сумма расходов на проведение выборов в 
Якутии составила 302 миллиона рублей. Это самый большой показатель среди субъектов 
Российской Федерации: от общей суммы в 4 млрд рублей, затраченных на организации 
выборов всех уровней из различных бюджетов, доля Республики Саха (Якутия) 
составила 9 %. 
       В основном большие затраты оправданы размерами республики: транспортные расходы 
составили 130 млн рублей. Большая часть из этой суммы была использована на досрочные 
выборы, в которых приняло участие 5 122 человека. «День выборов состоялся во второе 
воскресенье сентября, когда во многих районах республики остро стоит проблема 
транспортного сообщения, поэтому организаторами было совершено много авиаперелетов, в 
первую очередь в труднодоступные районы», - объяснила заместитель председателя 
республиканской Центральной избирательной комиссии Ирина Конакова. Однако, по ее 
словам, даже с наличием воздушного транспорта до некоторых избирателей (около 2 тысяч 
человек) работники ЦИК не смогли добраться: помешали плохие погодные условия.  
      Также, по данным ЦИК, на оплату труда работников-организаторов единого дня 
голосования ушло 114 млн рублей (около 7 тысяч человек). 6 млн рублей ушло на связь, 730 
тысяч - на закупку и обслуживание КОиБ, на издательскую деятельность — 720 тысяч. 
      Кроме того, заместитель председателя республиканской ЦИК отметила, что 74 млн 644 
тысячи рублей поступили в совокупности на счета избирательных фондов политических 
партий и кандидатов всех уровней. Айал Яковлев, ЯСИА. 

 ВЫБОРЫ ПАРЛАМЕНТА ЯКУТИИ: АНАЛИЗ СИТУАЦИИ 
Якутия. Результаты прошедших выборов стали достоянием широкой 

общественности, и нет никакой нужды их еще раз озвучивать. Гораздо важнее для 
политического развития Республики Саха (Якутия) внимательно проанализировать 
создавшуюся ситуацию, сделать выводы о проходящих процессах в плане развития и 
изменений региона ныне и в будущем, оценить стоящие перед нашим парламентом 
непростые задачи на ближайшее пятилетие.  
      Выборы в якутский парламент проведены в пятый раз. На этот раз избирательная кампания 
сильно отличалась от предыдущих. 
       Во-первых, на политическом поле «играло» большое количество партий. Это безусловный 
плюс в смысле конкуренции и развития демократии (несмотря на не очень удобное время, явка 
избирателей была достаточно высокой). Значит, увеличился уровень политической 
социализации в целом. Эта хорошая тенденция для развития. 
      Во-вторых, избирателям было что сравнивать в политических программах партий как в 
плане общеполитического развития, так и в узкосоциальном ракурсе электоральных 
предпочтений избирателей. Это означает, что конкуренция шла о перспективных изменениях, 
которые предлагали партии, и о фактических ожиданиях перемен к лучшему граждан 
республики. В этом плане партия «Единая Россия» была вне конкуренции, что видно по 
результатам. Второе место партии «Справедливая Россия» прогнозировалось, но половину 
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электората они потеряли из-за чрезмерного увлечения популизмом. Сначала надо накрыть 
хороший стол, лишь потом предлагать сесть за него. Третье место коммунистов - это заслуга их 
«идейного» электората. Новый корпус избирателей они не приобрели. Сколько можно 
эксплуатировать ностальгию о советском прошлом?! 
      В-третьих, есть три подхода к проведению и участию к выборам - технологический, 
популистский и дилетантский. К первому подходу прибегают опытные, сильные и в 
политическом смысле повзрослевшие партии. В нашем случае такую зрелость 
продемонстрировала «Единая Россия». Не все «любят» эту партию, но и они не могут не 
заметить их новые подходы к сближению с электоратом, поиски и внедрение передовых 
политических технологий. Я имею в виду созданную Школу политического образования и 
партийной учебы, которая фактически охватила своим влиянием весь предвыборный актив 
партии и ее сторонников. И это не осталось незамеченным самим населением. Другой сильный 
пример - проведение общенародного голосования (праймериз): это была сильная пиар-
кампания, от которой зря отказались все другие партии. На старых санях, тем более без 
капитального ремонта, далеко не уедешь. 
       В такой обстановке одними популистскими и наспех сколоченными дилетантскими мерами 
победу не пожнешь. Это азбука политики. Ее не только нужно вызубрить, а постоянно 
воспитать в сознании. Каким другим путем можно дойти до финиша? Мировой политический 
опыт и накопленная практика показывают: другой дороги нет. Впрочем, это касается всех 
других «зеленых» и молодых партий. Им неплохо было бы научиться у той же «Единой 
России» и понять, какой сложный путь развития она прошла и проходит до сих пор. Не всегда 
и не все гладко, но есть движение вперед. А это главное. Не бывает в жизни «пришел, увидел, 
победил». Надо работать, ребята. 
       В-четвертых, в политическом процессе одинаково противопоказаны как чрезмерная 
эйфория победой, так и отчаянное самобичевание поражением. Необходим внутрипартийный 
разбор полетов для всех партий, поскольку только в этом случае можно учесть плюсы и 
минусы, сделать аналитические выводы и договориться о необходимых политических 
консультациях. Только таким образом можно найти нужные решения о будущем развитии. 
Реальность нашей жизни показывает другое: выборы закончились, папки закрыли и в лучшем 
случае положили на полку. В худшем – выбросили. Но ведь время остановить невозможно, 
политика идет вперед и не надо наступать опять на те же грабли. 
      В-пятых, детали политического процесса необходимо и даже нужно учесть. Но не надо на 
них акцентировать главное внимание, тем более ими заслонить закономерности ни в коем 
случае нельзя. Тогда упускается из виду магистральный путь общественного развития. 
Частности не должны преобладать над общими. Впрочем, односторонним походом в оценке 
политических реальностей республики «грешит» и молодой «футуролог» Афанасий Николаев. 
Его заявление о том, что «уже четыре района республики, где проживает 20 % населения 
республики, примерно 200 тысяч человек… неподконтрольны партии «Единая Россия»», 
звучит абсолютно не понятно, если не сказать - провокационно. Что, они вышли из состава 
Республики Саха (Якутия) и самой России? Там уже не признается государственная власть 
страны и законодательство? Неужели они перешли на полное муниципальное 
самофинансирование? Политика не терпит сумасбродства, тем более дилетантства. 
      Анализ политической ситуации приводит нас к однозначному выводу, что выборы 
состоялись, расставлены все точки над «и». Расклад такой: из 70 депутатов 51 мандат достался 
«Единой России», девять – «Справедливой России», пять – коммунистам, один – ЛДПР, один – 
партии «За женщин России», три - самовыдвиженцам. Отсюда понятно, политика чьей партии 
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будет преобладать. Такова реальность дня. 
      За какие перемены в будущем мы проголосовали? 
     Республика будет проводить курс России, курс В. В. Путина. Об этом я пишу с января 2012 
г. Кое-кому, видимо, даже надоел. Поэтому хочу обратить внимание депутатов и всего 
населения республики лишь на четыре большие проблемы РС(Я): 
       Первая проблема. Проведение долгосрочной и целенаправленной политики по 
превращению республики в экономически самодостаточный регион с бездефицитным 
бюджетом. 
      Вторая проблема – это инфраструктуры, инвестиции, инновации, институты, которые 
должны быть проведены с учетом всех условий Севера. 
      Третья проблема. Приближение уровня жизни села к положению городов и передовых 
промышленных районов. Значит, нужна особая социальная политика, национально-
республиканский подход к сельскому хозяйству. 
      Четвертая проблема. Политика, направленная на равноправные федеративные отношения с 
федеральным центром. 
       Все остальные вопросы вписываются в эти четыре блока проблем. Вот это были бы 
настоящие перемены в жизни Якутии, которые явились бы залогом будущего процветания 
республики. Николай Слепцов, для ЯСИА. 

 ЖИТЕЛИ БУЛУНСКОГО РАЙОНА ВЫСТУПИЛИ ЗА СТАБИЛЬНОСТЬ  
В СТРАНЕ 

Тикси. На выборах в Булунском районе наибольшее количество голосов отдано за 
партию «Единая Россия», выступающую за стабильность в обществе. Активность 
избирателей городского поселения Тикси составила 41,7 %, явка избирателей в сельских 
поселениях - 58,3 %. 
      Всего за доверие жителей улуса боролись 13 партий. По предварительным данным, за 
«Единую Россию» проголосовало 61,8 %, «Справедливую Россию» – 12,7 %, КПРФ – 10,4 %, 
ЛДПР – 5,0 %, КПСС – 2,4 %, «Российскую партию пенсионеров» – 1,2 %, «Гражданскую 
платформу» – 1,3 %. Остальные партии набрали менее 1 % голосов. 
      Напомним, по результатам выборов в парламент республики в Булунском улусе 
убедительную победу одержал Иван Андреев, набравший более 80 % голосов. Аркадий 
Васильев, ЯСИА. 

 Экономика 
 В ЯКУТИИ В РЕЗУЛЬТАТЕ ПАВОДКА НАНЕСЕН УЩЕРБ 15 

РЕСПУБЛИКАНСКИМ И 12 МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫМ ДОРОГАМ НА СУММУ 
980 МЛН РУБЛЕЙ 

Москва. Заместитель министра транспорта РФ Олег Белозеров и глава Росавтодора 
Роман Старовойт 9 сентября провели заседание дорожной рабочей группы по 
восстановлению транспортной инфраструктуры в пострадавших регионах 
Дальневосточного федерального округа, сообщается на сайте Росавтодора.  
      В заседании, прошедшем в режиме видеоконференции, приняли участие руководители 
оперативных рабочих групп на Дальнем Востоке. Были обсуждены промежуточные результаты 
экспертной проверки федеральной, региональной и муниципальной сети автомобильных дорог 
в зоне ЧС. 
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      Олег Белозеров поручил региональным подразделениям Росавтодора в кратчайшие сроки 
определить размер финансовых и материальных ресурсов, необходимых подрядчикам. 
     Наибольшему воздействию стихии подверглись семь районов Якутии, в которых пострадали 
15 республиканских и 12 межрегиональных дорог. Ориентировочная сумма ущерба составляет 
980 млн рублей (в том числе 414 млн руб. - региональные трассы, 527 млн руб. - 
муниципальные трассы). 
      По данным специалистов рабочей группы Росавтодора, несмотря на сложные погодные 
условия, движение по всем трассам осуществляется без ограничений. В частности, 
бесперебойное транспортное сообщение обеспечено на федеральных автодорогах «Колыма», 
«Вилюй» и «Лена». 
     Сейчас дорожными организациями осуществляются необходимые восстановительные 
работы. ЯСИА. 

 НОВЫМ ГЕНДИРЕКТОРОМ ОАО "АЛРОСА-НЮРБА" НАЗНАЧЕН ИЛЬДАР 
СУЛТАНОВ 

Нюрба. Совет директоров ОАО «АЛРОСА-Нюрба» принял решение о назначении 
генеральным директором общества Ильдара Султанова с 9 сентября 2013 года сроком на 
3 года. 
      Прежний генеральный директор ОАО «АЛРОСА-Нюрба» Василий Курнев в июле покинул 
свой пост в связи с переходом на другую работу. Временно исполняющим обязанности 
генерального директора был назначен первый заместитель генерального директора ОАО 
«АЛРОСА-Нюрба» Роман Неустроев. 
     АК «АЛРОСА» (ОАО) как контролирующий акционер ОАО «АЛРОСА-Нюрба» 
предложила на должность гендиректора компании Ильдара Султанова, до последнего времени 
занимавшего пост главы муниципального образования «Мирнинский район» Республики Саха 
(Якутия). Его кандидатура была одобрена на заседании Наблюдательного совета АК 
«АЛРОСА» (ОАО) 3 сентября 2013 года. 
      Справка: ОАО «АЛРОСА-Нюрба» владеет лицензиями на разработку коренных и 
россыпных месторождений алмазов «Нюрбинское» и «Ботуобинское», находящихся на 
территории Накынского кимберлитового поля в Нюрбинском улусе Республики Саха (Якутия). 
Добыча алмазов Нюрбинского ГОКа в 2012 году составила около 8 млн карат. АК «АЛРОСА» 
(ОАО) принадлежит 87,52 % акций ОАО «АЛРОСА-Нюрба». 
     Группа АЛРОСА – группа российских алмазодобывающих компаний, крупнейший в мире 
производитель алмазов в каратах. Группа АЛРОСА занимается разведкой, добычей, 
производством и продажей алмазов. Группа АЛРОСА ведет добычу алмазов на территории 
Республики Саха (Якутия) и Архангельской области. В 2012 году Группа АЛРОСА добыла 
34,4 млн карат алмазного сырья, выручка в 2012 году составила 150,9 млрд рублей. ЯСИА. 

 Общество 
 В ЯКУТСКЕ МЭРЫ ГОРОДОВ ОБСУДЯТ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ 

КОММУНАЛЬНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ 
Якутия. Впервые в Якутске 12—13 сентября пройдет международная конференция 

Международной ассамблеи столиц и крупных городов на тему «Взаимодействие власти и 
бизнеса в модернизации и развитии коммунальной инфраструктуры северных 
территорий», сообщает мэрия города.  
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        Напомним, что инициатором проведения ежегодной конференции Международной 
ассамблеи городов выступил глава Якутска Айсен Николаев. 
      Для участия в конференции в Якутске соберутся представители федеральных, 
региональных и городских органов власти Российской Федерации и стран СНГ, руководители 
городов-членов МАГ с участием Союза городов Заполярья и Крайнего Севера. 
       Конференция соберет вместе для обсуждения общих проблем руководителей городов – 
Екатеринбурга, Челябинска, Магадана, Петропавловска-Камчатского, Нарьян-Мара, Брянска, 
Курска, Твери, Астаны, Донецка, а также представителей Японии, Анголы и Ирака. 
      Кроме того, в конференции примут участие представители промышленных предприятий, 
научных организаций и учреждений, местных товаропроизводителей, представители малого и 
среднего бизнеса и предприниматели. 
      Пленарное заседание состоится 12 сентября в Зале республики Дома правительства № 1. 
      В пленарном заседании примут участие президент республики Егор Борисов, зампред 
правительства РС(Я) Павел Маринычев, член Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации Игорь Шубин, руководитель аппарата Комитета по жилищной 
политике и жилищно-коммунальному хозяйству Государственной Думы Российской 
Федерации Денис Боровкин, советник министра регионального развития Российской 
Федерации Сергей Мирошников, исполнительный вице-президент, генеральный директор 
Международной ассамблеи столиц и крупных городов (МАГ) Владимир Селиванов и др. 
     В рамках конференции планируется обобщить имеющийся успешный опыт северных 
городов в организации взаимодействия власти и бизнеса в модернизации и развитии 
коммунальной инфраструктуры, решении проблем жизнедеятельности города и улучшения 
качества жизни горожан. По итогам данной конференции будут выработаны конкретные 
предложения по всестороннему развитию взаимоотношений власти и бизнеса, привлечению 
частных компаний в развитие городской инфраструктуры, реализацию инфраструктурных 
проектов. 
      Важным моментом станет определение возможностей и перспектив объединения усилий 
городов, выработка подходов и определение путей их оптимального решения. ЯСИА. 

 МАМА СОФИИ ИЛЬИНОВОЙ: «ОЧЕНЬ ХОРОШО, ЧТО ПОСТУПОК 
ДОЧЕРИ БЫЛ ОЦЕНЕН МЕДАЛЬЮ» 

Верхневилюйск. Сегодня стало известно, что указом президента Российской 
Федерации Владимира Путина медалью «За спасение погибавших» за смелые и 
решительные действия при спасении людей в экстремальных ситуациях посмертно была 
награждена учащаяся Верхневилюйской общеобразовательной школы София Ильинова, 
три года назад ценой своей жизни спасшая девятилетнего мальчика. 
      В тот день, 12 июня 2010 года, девочка не задумываясь бросилась в реку, где тонул Алеша 
Михайлов. Прямо в одежде двенадцатилетняя школьница поплыла к мальчику, которого уже 
уносило сильным течением. Приблизившись к ребенку и схватив за руки, София стала тащить 
его к берегу. Но сильное течение не позволило это сделать. Собрав последние силы, она 
подтолкнула мальчика к торчащей из-под воды ветке со словами: «Держись крепче!». Его, в 
полубессознательном состоянии схватившегося за ветку, вытащили подбежавшие взрослые, а 
София так и не смогла выбраться — тело позже обнаружили в ходе поисковых работ ниже по 
течению. 
       Подвиг храброй девочки заслуживал внимания и благодарности. Были собраны документы 
для предоставления ее к награде. Однако, когда этот процесс шел, были внесены изменения в 
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некоторые нормативные акты, касающиеся государственной наградной системы, и теперь 
посмертное награждение «За спасение погибавших» перестало осуществляться. 
       «Мы ходили по инстанциям, писали письма в адрес разных ведомств и, только когда 
обратились к Егору Борисову во время его приезда в Верхневилюйск, дело сдвинулось», - 
рассказала мать Софии Ирина Ким по телефону. После этого президентом республики было 
направлено письмо в адрес Владимира Путина с просьбой посмертно наградить 
самоотверженную девочку медалью «За спасение погибавших». По информации официального 
сайта Егора Борисова, в результате Указ президента Российской Федерации о награде вышел 2 
сентября текущего года. 
      «София была очень активной, занималась спортом — как-то заняла второе место по легкой 
атлетике по району. Смелая и самоотверженная, любила детей (у нее два младших брата и два 
старших). Это очень хорошо, что ее поступок был оценен подобным образом», - продолжила 
Ирина Ким. Также она рассказала, что часто видит спасенного Софией мальчика — Алешу 
Михайлова, который учится в школе № 2 Верхневилюйска и уже перешел в 6 класс. «Очень 
хороший мальчик, светлый», - сказала мама Софии. 
      Она попросила передать благодарность всем тем, кто помогал: президенту страны 
Владимиру Путину, главе республики Егору Борисову, представителю Верхневилюйского 
улуса при правительстве республики Иннокентию Семенову, начальнику улусного отделения 
партии «Единая Россия» Олегу Барбуеву, главе улуса Владимиру Поскачину и всем 
родственникам. Айал Яковлев, ЯСИА. 

 В ЯКУТИИ СЕМЬИ, ЖЕЛАЮЩИЕ ПРИНЯТЬ НА ВОСПИТАНИЕ РЕБЕНКА, 
ДОЛЖНЫ ПРОЙТИ ПОДГОТОВКУ 

Якутия. Граждане, изъявившие желание взять на воспитание ребенка, должны в 
обязательном порядке пройти подготовку, а с сентября 2012 года — пройти Школу 
приемных родителей, сообщает Минобразования Якутии. 
       Как сообщает ведомство, всего с сентября 2012 года было проведено пять школ приемных 
родителей, где обучение прошел 61 человек. 
       С 10 августа 2013 года психологами Центра развития семейного устройства и 
социализации детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, проводится 
очередная Школа приемных родителей, которая представляет собой подготовку лиц, 
изъявивших желание принять ребенка на воспитание в семью. 
       Группа кандидатов в замещающие родители состоит из 14 человек. Работу ведут психологи 
Зинаида Шахурдина и Надежда Ноговицына. 
       Обучение  проходит с 10 августа по 14 сентября, всего будет организовано шесть занятий. 
Цикл занятий представляет собой поэтапную подготовку граждан к ответственному принятию 
решения о принятии ребенка в семью. Занятия проходят в тренинговой форме, представляют 
собой активное взаимодействие участников друг с другом, состоят из ролевых игр, 
психологических упражнений, групповых дискуссий, просмотров видеофильмов, бесед и 
обсуждений по вопросам воспитательских компетенций, тайны усыновления, развития ребенка 
в норме и при наличии отклонения и т. д. 
       После каждого занятия родители получают домашние задания для самопроверки 
воспитательских компетенций и материалы для самостоятельного чтения. 
        По окончании работы школы граждане, посетившие все шесть занятий, получают 
свидетельства, подтверждающие прохождение обучения. 
      Учитывая территориальную отдаленность и труднодоступность большинства поселений и 
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городов от Якутска, для удобства обучения граждан по месту их жительства психологами были 
обучены 60 специалистов из 29 районов для проведения Школы приемных родителей, т. е. им 
были переданы полномочия по подготовке замещающих родителей. 
       Всего за летний период Школу приемных родителей в краткосрочной форме прошли 20 
кандидатов в замещающие родители из шести муниципальных районов и одного городского 
округа. 
       Следующая Школа приемного родителя начинается с 5 октября. 
     По всем интересующим вопросам обращаться ГКУ РС(Я) «Центр развития семейного 
устройства и социализации детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» по тел. 
34-06-16 (отдел семейного устройства и социализации детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей). ЯСИА. 

 ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ «ВОЛНА ЗДОРОВЬЯ» В ЯКУТИИ: ИТОГИ 
Якутия. В Якутии 2 сентября  завершилась VIII Всероссийская акция «Волна 

здоровья», организованная Общероссийской общественной организацией «Лига здоровья 
нации» при содействии Министерства здравоохранения Республики Саха (Якутия).  
      В течение недели врачи из Москвы осматривали больных в отдаленных якутских улусах, 
добираясь до них на теплоходе «Михаил Светлов», оборудованном по такому случаю 
современной медицинской техникой. 
      Цели этой акции - оказание конкретной адресной помощи детям российской глубинки и 
проведение информационно-пропагандистских кампаний, направленных на оздоровление 
нации.  
      Первая «Волна здоровья» прошла в 2006 году - тогда теплоход с кардиологами из НЦ ССХ 
им. А. Н. Бакулева РАМН следовал по городам Поволжья. На этот раз в акции приняли участие 
врачи из восьми специализированных столичных клиник.  
     Теплоход «Михаил Светлов» останавливался в самых труднодоступных городках на Лене – 
Мохсоголлохе, Олекминске, Ленске, жители которых встречали прибывших медиков как 
самых дорогих гостей, ведь здесь не хватает многих специалистов, и болезни зачастую 
принимают запущенный характер.  
      Детский эндокринолог Дмитрий Лаптев, кардиохирург Давид Беришвили, детские 
кардиологи Ирина Барышникова и Елена Симогаева, врач-невролог Галина Коваленко, 
челюстно-лицевой хирург Вероника Павлович, офтальмолог Алексей Бубнов, 
оториноларинголог Ольга Ожаровская, сурдолог-оториноларинголог Альфия Сираева, 
медицинский психолог Вера Климович вели прием в каютах теплохода, осмотрев за все 
время акции 604 человека.  
       В Якутске и других населенных пунктах Якутии обследоваться смогли не только дети, но и 
взрослые – столичные медики никому не отказывали в помощи и принимали всех желающих. 
      Еще 159 пациентов были обследованы специалистами якутских мобильных центров 
здоровья: Республиканский центр медицинской профилактики из Якутска и мобильный центр 
здоровья города Ленска. Более сотни маленьких пациентов получили направление на 
дальнейшее лечение в федеральных клиниках, одну девочку из села Урицкое Олёкминского 
района врачи взяли с собой на теплоход, в Якутске она пройдет дополнительное обследование, 
а затем отправится в Бакулевский научный центр сердечно-сосудистой хирургии. 
     Александр Горохов, министр здравоохранения республики Саха (Якутия): «Мы очень рады, 
что наших детей проконсультируют ведущие специалисты московских клиник. С нашей 
стороны мы постараемся сделать все, от нас зависящее, чтобы больные детишки получили 
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рекомендованную медицинскую помощь в полном объеме. Якутия расположена в очень 
сложном географическом регионе, у нас много населенных пунктов находятся в 
труднодоступных местах, куда сложно добраться медикам без санитарной авиации. И помощь 
московских коллег для нас неоценима, они постоянно на связи, это касается не только данной 
акции, но и повседневной жизни». Medikforum.ru., Оксана Герасименко. 

 БРИЛЛИАНТОВЫЙ БАЛ В ЯКУТСКЕ СТАНЕТ ОДНИМ ИЗ ЯРКИХ 
СОБЫТИЙ БРИЛЛИАНТОВОЙ НЕДЕЛИ 

Якутия. Бриллиантовый бал засияет 17 сентября в Театре оперы и балета им. 
Суоруна Омоллоона. Бал состоится в рамках Бриллиантовой недели, проходящей под 
патронажем президента и правительства Якутии. 
       Как сообщили ЯСИА в Якутской алмазной компании, Бриллиантовый бал будет длиться 
четыре часа и состоять из нескольких секторов. Первый – это единственный концерт Любови 
Казарновской, неподражаемой оперной дивы. Специально для Якутии она подготовила 
особенную программу, раскрыть секрет которой смогут гости вечера. Режиссером бала 
выступает Эдуард Гаврильев, известный московский шоумен, на счету которого множество 
мероприятий с участием звезд первой величины. 
      Вторая часть бала откроется модным показом новой коллекции ювелирных изделий YDC и 
продолжится показом коллекций якутских дизайнеров Августины Филипповой и Варвары 
Филипповой. Чудесную возможность вальсировать под живую музыку вечной классики 
предоставят «Виртуозы Якутии». А одним из самых волнительных и приятных моментов бала 
может стать розыгрыш бриллианта. 
       Заглавной темой Бриллиантового бала стали цветы. Залы театра будут украшены 
множеством живых цветов, а под конец вечера каждый сможет угоститься кусочком 
красочного торта-цветка. Всем дамам будет предложен браслет из цветов, который станет 
украшением к наряду. 
      На балу действует дресс-код – black tie optional. Для мужчин будет уместен смокинг либо 
темный костюм с галстуком или бабочкой. Женщины не столь строго ограничены в выборе 
туалета: длинное бальное платье, коктейльное платье, нарядный костюм. 
      Следует отметить, что Бриллиантовый бал носит благотворительный характер и часть 
вырученных средств пойдет в благотворительный фонд «Праздник жизни», оказывающий 
помощь и поддержку детям с онкологическими заболеваниями. ЯСИА. 

 НОВЫЙ КОНКУРС ОТ ONE CLICK YAKUTSK 
Якутск. В Год благоустройства в столице республики была проведена 

беспрецедентная акция «Личный пример», по итогам которой жители Якутска могли 
наблюдать заметное преображение родного города. Это положило начало развитию 
краудсорсинговых проектов в Якутске, в связи с чем интернет-портал One click Yakutsk 
совместно с с администрацией города проводит новый конкурс «Добрые дела».  
     В конкурсе может принять участие каждый житель столицы республики. Для этого 
необходимо сделать свое доброе дело и написать о нем в социальной сети vk.com в 
одноименной группе портала. 
      Рассказ может быть как маленьким, так и большим. По словам организаторов, важность 
поступка оцениваться не будет, так как любой добрый поступок важен. 
     Победитель будет определен случайным путем с помощью компьютера. Итоги будут 
подведены 16 сентября. Главный приз для человека с добрым сердцем - IPod shuffle 2 ГБ. 
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Нюргуяна Иванова, ЯСИА. 

 Спорт  
 ШКОЛЬНИКИ РЕСПУБЛИКИ РАЗЫГРАЮТ ЭСТАФЕТУ НА КУБОК 

ПРЕЗИДЕНТА ЯКУТИИ 
Якутск. 13 сентября в столице начнутся X легкоатлетические состязания на Кубок 

президента РС(Я) среди общеобразовательных школ. На традиционное спортивное 
событие в этом году соберутся школьники из 18 районов, п. Жатай и г. Якутска. Всего на 
сегодняшний день заявки поступили от 22 команд. Об этом информагентству сообщил 
заместитель директора Республиканского центра физического воспитания и детско-
юношеского спорта Константин Сидоров. 
      Торжества по поводу открытия пройдут на главной спортивной площадке Якутска - на 
стадионе «Туймаада». В первый день состоятся отборочные забеги. На следующий пройдет 
суперфинал и затем будут подведены итоги. 
      «Команды представят на соревнованиях по 11 человек — это получается по представителю 
на каждую дистанцию эстафеты. При этом первыми на старт выйдут первоклассники, за ними 
учащиеся 2 классов и так далее. Финишную прямую пересекут уже выпускники. Бегунам из 
младших классов подготовлена стометровка, а старшие 10, 11 классы пробегут уже по 800 
метров. При этом обязательное требование — среди участников не должно быть 
профессиональных спортсменов, то есть тех, кто входит в сборные команды района, города или 
республики. За этим будет тщательно следить судейская коллегия», - говорит Константин 
Сидоров. 
      По его словам все участники делятся на три группы. В первую входят представители 
крупнонаселенных районов и городов, такие как Якутск, Мирный, Вилюйский, Мегино-
Кангаласский, Чурапчинский улусы и другие. Во второй группе будут представлены 2 команда 
г. Якутска, Нерюнгри, пригороды, Амгинский, Нерюнгринский, Таттинский, Томпонский 
районы. В третью будут включены Северные и Арктические улусы. Каждая команда 
соревнуется в своей группе. 
      Как отметил организатор, заранее известны и фавориты спортивных состязаний. Сильные 
команды из года в год представляют 33 школа г. Якутска, представители Нерюнгри, Мегино-
Кангаласского, Чурапчинского и Верхневилюйского районов. Марияанна Егорова, ЯСИА.

Ответственный за выпуск: Васильев П.С. 
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